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№ 43 (374) ВТОРНИК, 7 июня 1938 г. Ц, 5 к. 

8 июня в 5 час. в Актовом зале состоится 
общеинститутское закрытое партсобрание 

ПОВЕСТКА ДНЯ 

1. Прием в члены и кандидаты ВКП(б) 
2. О выборах в Верховный Совет РСФСР 
3. О членах партии 

Регистрация по факультетам П а р т к о м ЛИИ 

Избиратели ЛИИ, проживающие в ВОЛОДАР
СКОМ избирательном округе, голосуйте за 
секретаря ЦК ВКП(б), секретаря Ленинград
ского Обкома и Горкома ВКП(б) непоколе

бимого сталинского соратника товарища 

Андрея Александровича Жданова! 

ВЫДЕРЖИМ ЭКЗАМЕН 
НА „ОТЛИЧНО" 

Предвыборное соОрание 
интеллигенции Выборгского 

избирательного округа 
4 НЮНЯ в Актовом зале ЛИИ состоя' 

лось предвыборное собрание интелли
генции Выборгского избирательного ок
руга, посвященное встрече с ордено
носцем стахановцем завода нм. Карла 
Маркса Александром Алексеевичем Ч̂ ер-
геевыи, выдвинутым предприятиями ок
руга кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР. 

В президиуме тов. Сергеев, депутат 
Верховного Совета СССР академик Бай
ков, профессор Радциг, секретарь Вы
боргского райкома партии тов. Штыков, 
учительница средней школы тов. Шабу-
нина, директор Педиатрического инсти
тута доктор Менделева, профессор Лесо
технической академии Римскнй-Корса-
ков. виднейшие представители техниче
ской и медицинской науки, учительства, 
партийных я профсоюзных организаций. 

Собрание открывается речью заслу
женного деятеля науки и техники проф. 
А. А. Радцнга. 

Затем слово предоставляется акаде
мику А. Д. Байкову. После него высту
пают проф. В. П. Иванов, проф. ЛТА 
Ткаченко, орденоносец стахановец тов. 
Сергеев, учительница 3. П. Шабунина, 
доцент А. И. Журин, проф. М. А. Ша
телен, доктор технических наук ароф. 
ВЭТА Изюмов и другие. 

Все выступавшие единодушно призы
вали 26 июня—в день выборов в Верхов
ный Совет РСФСР голосовать за канди
датов несокрушимого сталинского блока 
коммунистов и беспартийных, за лучших 
из лучших сынов великого русского на
рода. 

''Собрание послало приветствия^вождю 
народов, лучшему другу науки Иосифу 
Виссарионовичу Сталину н руководителю 
ленинградских большевиков Андрею 
Александровичу Жданову. 

В заключение избиратели прослушали 
концерт художественной самодеятель
ности клуба ученых ЛИИ и красноар
мейской художественной самодеятель
ности. 

Сегодня в нашем институте начи
наются зачетные экзамены и защита 
дипломных проектов. Это весьма 
важный этап в жизни института и 
каждого студента. Зачетные экза
мены должны показать насколько 
успешно студенчество нашего ин
ститута овладевает знаниями и 
оправдывает величайшее доверие 
народа, широко раскрывшего нам 
двери к образованию, к знаниям. 
Результаты экзаменов в свою оче
редь определяют качество учебно-
производственного процесса того 
или иного факультета и работу его 
профессорско - преподавательского 

состава и руководства. 
Результаты первого семестра в 

нашем институте былн далеко не 
удовлетворительными. Первые ве
сенние экзамены, прошедшие в груп
пах ВВП, позволяют констатировать, 
что сейчас студенты приходят на 
экзамены с лучшей подготовкой. 
Однако, Д1Я того, чтобы полностью 
восполнить прорыв, допущенный 
в первой семестре, требуется еще 
большая, напряженная работа каж
дого студента, каждого профессора 
и преподавателя. 

Воодушевленные огромным подъе
мом политической и производствен
ной активности трудяшихся нашей 
страны, готовящихся к выборам в 
Верховный Совет РСФСР, как к все
народному празднику, студенчество, 
профессора и преподаватели нашего 
института решили ознаменовать вы
боры в Верховный Совет РСФСР 
расширением социалистического со> 
ревяовання и сдачей экзаменов на 
„отлнчно". Дело чести нашего ин
ститута выполнить это обязательство 
по-большевистски. 

Идя иа экзамен, мы должны пом
нить и неуклонно проводить в жизнь 

указания товарища Сталина в речи, 
произнесенной им на приеме участ
ников Первого Всесоюзного совеща
ния работников высшей школы и 
указания товарища Молотова на 
этом совещании. Неуклонно повы
шать идейно-политическое воспита
ние студенчества и профессорско-
преподавательского состава, овладе
вать большевизмом, неустанно бо
роться за повышение качества под
готовки молодых специалистов, за 
процветание передовой революцион
ной науки—таковы первейшие тре
бования к каждому экзаменующе
муся и экзамннатору. 

Проведение зачетных экзаменов 
необходимо умело сочетать с другой 
исключительно ответственной рабо
той—с подготовкой к новому на
бору в институт. Контингент приема 
в наш институт по сравнению с 
прошлым годом значительно увели
чивается. Чтобы успешно провести 
этот набор, к нему нужно серьезно 
готовиться сейчас. Между тем, ди
рекция института и приемная ко
миссия до снх пор проявляют в этом 
деле недопустимую неповоротли
вость. 

Главное в этой работе—не только 
выполнить контрольные цифры при
ема, но настойчиво бороться за ка
чество отбора студентов, ибо от 
подготовки первокурсников зависит 
дальнейшая успеваемсстьстудентов, 
правильный выбор ими своей буду
щей специальности. 

Образцово провести экзамены, 
добиться максимально высокого ка
чества в подготовке и проведении 
нового набора—такова важнейшая, 
государственная задача каждого сту
дента, каждого профессора и работ
ника нашего института. 

Избиратели ЛИИ, проживающие в СВЕРДЛОВ
СКОМ избирательном округе, .голосуйте за 
старого питерского токаря, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета СССР товарища 

Михаила Ивановича Калинина! 

КО ВСЕМ ИЗБИРАТЕЛЯМ 
Выборгского избирательного округа 

обращение рабочих, ИТР и служащих завода имени 
Карла Маркса, принятое на общецеховых митингах 
Товарищи ! 

прекрасные волнующие дни переживает 
наша родная Российская Советская Феде
ративная Социалистическая республика, ко
торая в великом содружестве равных брат
ских республик Советского Союза по праву 
занимает первое место. 

Могучий радостный подъем царит на ее 
необъятных просторах. Наша Республика 
вступила в важнейший и решающий этап 
избирательной кампании. С огромным подъ
емом прошло по славной Российской Феде
рации выдвижение кандидатов в депутаты 
Верховного Совета. 

Во всех уголках нашей Республики тру
дящиеся единодушно выдвинули первым 
кандидатом в депутаты Верховного Совета 
отца, друга и учителя народов СССР вели
кого и мудрого вождя всего передового и 
прогрессивного человечества Иосифа Вис
сарионовича Сталина. 

Единодушно выдвинуты кандидатами вер
ные соратники товарища Сталина, руково
дители партии и правительства товарищи 
Молотов В. М., Каганович Л. М., Вороши
лов К. Е., Калинин М. И., Микоян А. И., 
Жданов А. Д., Ежов Н. И., Чубарь В. Я., 
Андреев А. А, 

Избиратели восьмитысячного коллектива 
рабочих, ИТР и служащих завода имени 
Карла Маркса "выдвинули своего лучшего 
воспитанника, пламенного патриота нашей 
социалистической Родины, доказавшего свою 
беспредельную преданность великому зна
мени Ленина—Сталина, инициатора стаха
новского движения на заводе, члена партии, 
мастера чугунолитейного цеха орденоносца 
Александра Алексеевича Сергеева. 

Мы горды сознанием того, что товарищ 
Сергеев вырос на заводе, воспитан партией 
до уровня кандидата в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР, до уровня государ
ственного деятеля. 

Выдвигая этого кандидата, иы руковод
ствовались мудрыми сталинскими словами 
о политическом деятеле ленинского типа. 
Наш кандидат, зарегистрированный Окруж
ной Избирательной Комиссией,—это канди
дат могучего сталинского блока коммуни
стов и беспартийных. Всей своей работой, 
всей своей жизнью он заслужил высшее до
верие народа. 

Мы горячо призываем всех вас, избирате
лей Выборгского избирательного округа, 
в день выборов 26 июня отдать свои голоса 
за славного кандидата непобедимого ста
линского блока коммунистов и беспартий
ных, преданного сына великого советского 
народа, воспитанника большевистской пар
тии—за Александра Алексеевича Сергеева. 



Избиратели Краснофлотского избирательного округа, 
голосуйте за Михаила Григорьевича Андреева! 

Слесарь Михаил АНДРЕЕВ 
Одиннадцать лет назад Михаил' 

Андреев начал работать на заводе 
имени Марти. Но его трудовая 
жизнь началась задолго до поступ
ления на завод. Он родился в 1908 г. 
в семье казанского рабочего. Отцу 
трудно было кормить всю семью. 
Михаил—один из старших сыновей— 
рано стал помогать отцу. Вскоре 
нужда заставила его покинуть семью 
и итти на заработки. 

В тринадцать лет Андреев уже 
плавал на волжских пароходах, ра
ботал помощником повара. После 
нескольких лет плавания на Волге 
он поступает в кустарную механи
ческую мастерскую. Но его тянет 
на большой завод, он едет в город 
Ленина. 

Мартийцы дружелюбно приняли в 
свой коллектив молодого чернора
бочего. Его поставили на ремонт 
паровых машин, а затем—на сбор
ку. Вскоре подручный Михаил Ан
дреев стал слесарем. 

Молодой слесарь в первые же 
дни своей работы на заводе стал 
активным общественником. Он ри
совал плакаты, проводил подписку 
на газеты и журналы, организовы
вал кружки. В 1928 году он всту
пил в комсомол. 

Михаил Андреев сколотил комсо
мольскую бригаду, которая быстро 
завоевала любовь рабочих всего за
вода. Ог сборки мелких лебедок 
бригада перешла к монтажу слож
ных рулевых механизмов. Механиз
мы работают точно, как часы. Впер
вые Мнханл получил премию за 
ударную работу. 

Слава о бригаде Андреева шла 
по всему заводу. К 9 съезду ком
сомола бригада взялась собрать 
траулеровую паровую машину. До 
съезда осталось три месяца. Не бы
ло еще случая, чтобы за такой ко
роткий срок на заводе собирали па
ровую машину. Но комсомольцы да
ли слово уложиться в этот срок, и 
они свое слово сдержали. Враги из
девались над комсомольцами, они 
пытались оклеветать инициатора— 
Михаила Андреева. Но бдительность 
и большевистская энергия молоде
жи и их вожака-комсомольца, кан
дидата партии Андреева, взяли свое. 

Десятки советских судов плавают 
по морям и океанам мира. Четко и 
бесперебойно работают паровые ма

шины, собранные бригадой Андре
ева. Моряки твердо уверены, что 
эта бригада не подведет, что Ми
хаил Андреев не выпустит из цеха 
машину с дефектами. 

Правительство высоко оценило 
работу организатора ударных бри
гад, новатора производства Михаи
ла Григорьевича Андреева, Он был 
награжден орденом Ленина. Это еще 
больше воодушевило молодого бри
гадира. 

Когда до бригады дошли первые 
вести о рекордах Алексея Стахано
ва, Андреев одним из первых на за
воде поднял знамя стахановского 
движения. Он еще больше сократил 
сроки монтажа паровых машин. 

Завод получил срочный заказ. За
каз был передан бригаде Андреева. 
Весь коллектив следил за ходом 
выполнения этого заказа. Андреев 
внес одно за другим существенные 
изменения в технологический про
цесс сборки. Много времени и тру
да отнимала пригонка подшипников 
балансира. Вместо подъема тяжело
го балансира Андреев ввел пригон
ку при помощи облегченного вала. 
Он заменил бронзовые детали сталь
ными. Он все сделал для того, чтобы 
скорее дать государству дешевую и 
прочную машину. Ее собрали в не
бывало короткий срок, за месяц. 

Но не все шло так гладко. Много 
трудностей стояло на пути бригады. 
Большую злобу вызывали у врагов 
успехи Андреева, бывший началь
ник цеха' Б. не раз умышленно за
держивал доставку деталей в бри
гаду, желая сорвать ста'хановскнй 
ритм ее работы. Он оставлял членов 
бригады без нарядов, наиболее на
пористых увольнял. Это возмущало 
рабочих. Упорно и настойчиво ра
зоблачал Андреев подрывную ра
боту начальника цеха, и вскоре 
славная советская разведка оконча
тельно сорвала маску с Б., очистила 
наш завод от вредителей. Легче 
стало дышать, свежее стал воздух, 
работа опять наладилась. Бригада 
Андреева попрежнему перевыполня
ла произволственное задание в два-
три раза. На днях бригадир показал 
своим товарищам, что и это не пре
дел. Он дал за смену шесть норм. 

Бригада Андреева стала не только 
образцом организации труда, высо
кой производительности^ но и шко-
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лой воспитания молодых рабочих. 
Сюда приходили люди без специаль
ности, а отсюда многие шли в ин
ституты. Бывший слесарь бригады 
Борис Соболев окончил Корабле-
строительны й институт, работает 
мастером. Виктор Николаев учится 
в Кораблестроительном институте, 
Семен Пружанский—плановик. 

Михаила Андреева не узнать. Он 
стал совсем другим человеком. Он 
получил боевую закалку в Леник-
1:ком комсомоле, в партийной орга
низации. Он упорно овладевает 
марксизмом-ленинизмом. Он стал 
человеком высокой культуры, читает 
книги на английском языке, до тон
кости изучил электротехнику, радио. 
Это лучший представитель поколе
ния сталинской молодежи. 

Михаил Андреев вырос в славной 
семье советских патриотов. Его 
братья зорко стоят иа страже нашей 
родины. Один брат, Василий—стар
ший лейтенант—служит в Тихооке
анском флоте, другой, Алексей-
лейтенант авиации, третий, Констан
тин, готовится стать военным лет
чиком. Семья рабочего Григория 
Васильевича Андреева ^прекрасно 
иллюстрирует рост людей, поднятых 
социалистическим строем к верши
нам государственной и общественной 
деятельности. 

Знатный слесарь-орденоносец Ми
хаил Андреев, выросший на наших 
глазах,—гордость нашего коллекти
ва. Он готов на любой подвиг для 
блага нашей социалистической ро
дины. Мы убеждены, что трудящие
ся Краснофлотского избирательного 
округа 26 июня все, как один, при
дут к урнам и опустят в них бюл
летени, в которых будет имя Ми
хаила Григорьевича Андреева, слав
ного воспитанника Ленинского ком
сомола, героя наших замечательных 
дней. 

Стахановцы завода имени Марти: 
А.ПАНОВ, П. НОСОНОВ. Началь
ник станочного участка И- ЗАЕВ 
(производственный стаж 29лет). 
Инженер В. ЗАХАРОВ (производ
ственный стаж 39 лет). Мастер-
инженер Б. СОБОЛЕВ. Замести
тель секретаря комитета комсо
мола 3. СТАРООТЙНА. Замести
тель секретаря парткома 
А. ГУЩИН, 

(.Ленинградская Правда") 

Кто стремится к тому, чтобы трудящиеся 
Советского Союза были навсегда сво
бодны ОТ ярма эксплоатации, тот будет 
голосовать за партию большевиков, тот 
будет голосовать за кандидатов блока 

коммунистов и беспартийных. 
(Из обращения ЦК ВКП(б) перед выборани 

в Верховный Совет СССР) 

О 

Отдадим с в о и г о л о с а 
за лучших людей страны 

в нашем кружке числится 
15 женщин-домохозяек. Из 
них 13 посещают занятия ак
куратно. Руковод тов. Лей-
кнн провел с нами беседы о 
Конституции РСФСР и о по
рядке проведения выборов в 
Верховный Совет РСФСР. 

Занятия проходят живо, 
интересно. На все вопросы 
даются понятные объяснения. 
Являемся мы аккуратно. За

нимательность бесед сдела
ла жеищин активными. 

Мы, избирательницы 35-го 
участка, благодарим своего 
руковода за то, что он под
готовил нас к великому дню 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР. Мы отдадим свои 
голоса за лучших людей на^ 
шей великой страны. 

Ствроста кружка ТИХОБАЕВА 

Проверить списки избирателей 
Практика прошлой избира

тельной кампании показала, 
что в общежитиях плохо про
веряются списки избирателей 
и в результате оказываются 
„мертвые души". 

Был например такой случай, 
когда живущий в одной из 
комнат VII корпуса Прибыт-
ковского общежития указал, 
что с ним живет еще один 
товарищ, а на самом деле он 
жил один. В комнате он по
ставил вторую кровать для 
того, чтобы никого не посе
лили. 

О 

Сейчас наступил такой пе
риод, когда многие студенты 
разъезжаются и комендантам 
корпусов необходимо обеспе
чить точную регистрацию 
жильцов—иначе некоторые 
избиратели могут лишиться 
возможности г о л о с о в а т ь 
26 июня. 

Надо признаться, что аги-
тационно-пропаганди с т е к а я 
работа среди студентов раз
вернута еще плохо, еще не 
все студенты знают Консти
туцию РСФСР и Положение 
о выборах в Верховный Совет 
РСФСР. ФИЛЬЧУКОВА 

О о 

Справедливые 
требования 

Объясняю как можно проще 
в настоящее время работу 

кружка избирателей, кото
рым я руковожу, уже можно 
считать налаженной. Не
сколько недель тому назад 
(это совпало с подготовкой 
к майским праздникам) на за
нятия являлось не больше 
10 человек. Сейчас приходят 
25—30 человек. 

При изучении Конституции 
РСФСР и Положения о вы
борах в Верховный Совет 
РСФСР я старался давать 
объяснения как можно про
ще. Основное количество вре
мени уходило на разъяснение 
и сравнение некоторых ста
тей нашей Конституции и 
конституций капиталистиче
ских государств. 

Проведенные занятия убе
дили меня в том, что после 
полуторачасовой беседы слу
шатели утомляются и обыч
но торопятся домой, не зада
вая вопросов. Лучше всего 
вести занятия в течение од
ного часа с тем, чтобы оста
лось время поговорить о во
просах, возникающих в связи 
с пройденным материалом. 

Пожалуй наибольший кон
такт между руководом и слу
шателями можно было бы 
создать, если бы количество 
последних не превышало 
10—12 человек. 

В. ЛЯШЕНКО 

Во втором номере стенга
зеты 138-го домового хозяй
ства, входящего в 35-й изби
рательный участок, наряду 
с работой кружков по изуче
нию Конституции,освещается 
целый ряд вопросов бытового 
порядка. 

Жители домохозяйства не
довольны отсутствием дет
ской площадки. Из-за этого 
в поселке имеет место дет
ская безнадзорность и хули
ганство. В некоторых слу
чаях нет элементарного бла
гоустройства: не проложены 
.мостки, загрязнен колодец 
для воды, ие производится 
ремонт квартир и т. д. 

Справедливо критикуется 
работа Райсовета, который 
на требования избирателей 
отвечает пока только обеща
ниями. 

Агитпункт не проходит ми
мо этих вопросов. Работаю
щий при агитпункте член 
Райсовета—студентка меха
нического факультета тов. 
Хомутова, еще раз поставит 
их перед Райсоветом и со
ответствующими организа
циями для быстрейшего удов
летворения справедливых 
требований населения домо
хозяйства. 

ОГНЕВ 

Готовиться 
к знаменательному 

д н ю 
я, домохозяйка, обращаюсь 

с призывом ко всем избира
телям нашего 31-го участка. 

Мне хочется сначала на
помнить, как мы с вами и 
весь наш многомиллионный 
народ готовились к радост
ному, знаменательному дню— 
к выборам Верховного Сове
та СССР и провели их в тес
ном блоке коммунистов и 
беспартийных. 

После выборов наш агит
пункт не скоро возобновил 
работу среди домохозяек, но, 
товарищи, время еще не ушло! 
Давайте дружно посещать 
кружки по подготовке к вы
борам Верховного Совета 
РСФСР. Этим самым мы 
повысим свой политический 
уровень. 

Теснее сплотимся вокруг 
нашей партии, правительства 
и горячо любимого друга н 
учителя товарища Сталина. 
И 26 июня все как один пой
дем голосовать за лучших 
наших товарищей, преданных 
делу народа. 

Домохозяйка Н. ВАСИЛЬЕВА 

О 

Хороший агитатор 
Заканчивая кружок по изу

чению Конституции РСФСР 
и Положения о выборах в 
Верховный Совет РСФСР, наш 
коллектив выносит горячую 
благодарность агитатору Я. К. 
Ашкенази. 

Тов. Ашкенази справилась 
со своей задачей блестяще. 
Перед нами был не сухой 
лектор,ограничивающийся уз
кими рамками одной книжки, 
а всесторонне развитый, куль
турный агитатор, который 
живой, увлекательной речью 
сумел заинтересовать всех 
слушателей без исключения, 
несмотря на разницу в разви
тии и образовании членов 
кружка. Характерно заявле
ние тов. Ломако, которая 
сказала: „Я человек негра
мотный но все понимала, что 
говорила тов. Ашкенази и 
очень довольна, что попала 
в этот кружок". Наша вели
кая Сталинская Конституция 
и избирательный закон были 
изложены ясно, понятно для 
каждого, 2 часа занятий про
ходили незаметно в форме 
живой беседы. 

НИКОЛАЕВСКАЯ, БЕНЕ8СКАЯ. 
ПАВЛОВА. ОРЛОВА, ЭФРУСИ, 

КУПРИНА 
Всего 10 подписей 

О о 

РАСТЕТ А К Т И В 
в результате развернув

шейся массово-политической 
агитации на 35-м избиратель
ном участке, выросла поли
тическая активность избира
телей, до сих пор стоявших 
в стороне от общественной 
жизни. Особенно заметен этот 
рост среди домохозяек. Вот 
что рассказывает о себе домо
хозяйка Иванова: „До послед
него времени я не участво
вала в общественной жизни, 
не интересовалась событиями, 
происходящими в стране. 
Сейчас работаю в качестве 
старосты кружка по изуче
нию Конституции РСФСР и 
Положения о выборах в Вер
ховный СоветРСФСР. К каж
дому занятию готовлюсь тща
тельно. Оповещаю каждого 
слушателя. Кроме того, орга
низую запись на экскурсии 
по 138-му домохозяйству. Ра
ботаю в квартирном уличном 
комитете. 

Своей активностью на 
участке Ивановой не усту

пает и домохозяйка Какурина, 
„Сейчас работаю старостой 
в кружке агитатора Соломен-
цева,—говорит она.—Это моя 
первая общественная работа. 
Она пробудила у меня силь
ное желание активно участво
вать в общественной жизни. 
Я занимаюсь организацией 
экскурсий по всему нашему 
дому в служебном флигеле. 
Состою членом квартирного 
комитета. Участвую в про
верке вписков избирателей. 
Помогаю изживать недостат
ки в нашем доме. От своего 
имени и от имени всего 
кружка выражаю благодар
ность агитатору тов. Соло-
менцеву, который интересно 
и насыщенно ведет с нами 
беседы. После каждого заня
тия он уделяет час и больше 
времени для ответа на все 
интересующие избирателей 
вопросы, особенно по между
народному положению". 

А. О-н 



ПОВЫСИТЬ ТРЕБОВАНИЯ 
К ИЗДАТЕЛЬСКОМУ ОТДЕЛУ 

Работе издательского от
дела в нашем институте еще 
не придано то значение, ко
торое она должна иметь, 
особенно после Всесоюзного 
совещания по высшей школе. 
До сих пор ГУУЗ НКТП еще 
не утвердил плана работы из
дательского отдела ЛИИ на 
1938 г. Вышедшие в течение 
полугода в стеклографии кон
спекты выпущены, по соб
ственному признанию началь
ника издательского отдела 
тов. Капланского, на его соб
ственный „страх и риск". Та
кое положение в дальнейшем 
не может быть терпимо. Ди
рекция института должна 
заняться этим вопросом 
серьезнее. 

Кроме того, план издатель
ского отдела включает в се
бя только названия и вели
чину издаваемых конспектов, 
но совершенно не устанавли
вает конкретных сроков вы
хода из печати отдельных 
работ, исходя из необходи
мости конспектов. 

В первоначальной наметке 
план был рассчитан на вы
пуск 1050 печатных листов, 
потом урезан до 650 и нако
нец доведен до 325 печатных 
листов. Все эти переделки 
плана согласовывались лишь с 
деканами факультетов; ши
рокие же массы профессор
ско-преподавательского со
става и студенчества к тако
му важному делу не привле
кались* 

Выпускаемые конспекты в 
большинстве случаев осве
щают новые, до сих пор не 
опубликованные материалы. 
Поэтому контроль их каче
ства должен быть особенно 
тщательным. Не все кафедры 
ведут борьбу за высокое ка
чество выпускаемых ими кон
спектов. Так проф. В. А. Ти
мофеевым (факультет пром-
транспорта)был рекомендован 
к печати конспект Персиано-
ва „Тяговое хозяйство жел.-
дор. промтранспорта". Дан
ная после этого аспирантом 
т. Канюка рецензия не допус
кала этот конспект к печа
танию. Кафедра на заседании 
признала эту рецензию пра
вильной. 

Фото г. Коновалова 

Такое же положение созда
лось и с конспектом т. Коло
сова „Системы внутризавод
ского планирования и расчеты 
объемов производства" (ин
женерно-экономический фа
культет). 

После выхода в свет кон
спектов издательский отдел 
судьбой их не интересуется, 
а, между тем, самыми луч
шими судьями их качества 
являются преподаватели, ве
дущие работу по данному 
курсу, и студенты, пользую
щиеся конспектами. С осо
бенной силой это относится 
к переиздаваемым конспек
там. 

В вопросе издания учебни
ков связь издательского от
дела ЛИИ с ОНТИ чисто 
формальная. На авторов, 
являющихся сотрудниками 
ЛИИ, издательский отдел по-
существу никакого влияния 
оказывать не может. 

Результатом этого явля
ются периодические наруше
ния сроков многими авторами 
и невыполнение плана изда
ния учебников в целом. 

Издательский отдел до сих 
пор не является организато
ром авторских коллективов 
в институте для написания 
высококачественных, совет
ских учебников. Ему нужно 
в ближайшее же время со
здать вполне авторитетную 
общеинститутскую редакци
онную коллегию, которая 
устанавливала бы сроки вы
хода конспектов и добилась 
бы такого их качества, кото
рое не уступало бы качеству 
учебников. 

Условия жизни настоятель
но требуют, чтобы издатель
скому отделу ЛИИ были 
предоставлены редакционно-
издательские права для само
стоятельного выпуска учеб
ников типографским путем. 

Бригида комитета ВЛКСМ ЛИИ 
К. И. ДУБИНО 
В. С. РАВДОНИК 
С. А. ЧЕРКУДИНОВ 

Студенты 423 гр. механического факультета на 
занятиях в лаборатории электросварки. 

Руководит занятием преподаватель тов. Бондин 

ЧЕМ ЗАНЯТ тов. ВЕСЕЛОВ? 
Прошло полтора месяца с 

тех пор, как на ОТФ избрали 
новое профбюро. Срок доста
точно большой, чтобы почув
ствовалась наконец, профсо
юзная работа. 

Однако, ни подлинной 
борьбы за успеваемость, ни 
борьбы за повышение трудо
вой дисциплины среди сту
дентов пока не заметно. Из
бирательная кампания также 
стоит вне поля зрения проф
бюро ОТФ. 

К 17 мая председатель 
профбюро тов. Веселов дол
жен был выпустить бюлле
тень о ходе избирательной 
кампании по РСФСР. Он этого 
не сделал. 

На парткоме тов. Веселову 
дважды указывали на недо
пустимое отставание профсо
юзной организации ОТФ в 
проведении избирательной 
кампании, на отсутствие 
борьбы за повышение ка
чества учебы, на недоста
точную политработу на фа
культете, но сколько-нибудь 
заметного движения в работе 
профбюро ОТФ не видно. 

Тов. Веселов является един
ственным освобожденным и 
платным работником факуль
тета. Он был направлен сюда 
профкомом ЛИИ для укреп
ления факультетской органи
зации. На деле получилось 
иное: в те небольшие пере
рывы между лекциями, кото
рые максимально используют
ся всеми общественными ра
ботниками курсов—Веселова 
не видно вовсе. 

Он появляется лишь после 
3 часов, когда основная масса 
студентов уходит из Главного 
здания. В те немногие часы, 
когда он бывает на месте — 
будь то заседания профбюро 
или „консультации" для 
профоргов, ему удается сде
лать очень немногое. 

В последнее время основ
ным объектом внимания Ве
селова является распределе 
ние мест в альпинистский и 
туристский походы, в дома 
отдыха и курорты. Но ни 
избирательная кампания, ни 
экзаменационная сессия его 
не беспокоят. 

Пока не поздно, профбюро 
и лично тов. Веселову необ
ходимо включиться в работу 
на всех участках нашей жи
зни. 

ЕФИМОВ 

— О о 
Рнс. Туймедова 

— Товарищ председатель, наконец-
то я вас увидел. Разрешите... 

— Мне некогда, поговорите с 
профоргом группы. 

— Да я и есть группорг. 
— Неужели? Ну подождите, пока 

я вас всех созову. 

ОРГАНИЗОВАННО 
ПРОВЕСТИ 
ЭКЗАМЕНЫ 

Многопредметность, срав
нительно длинные курсы, 
большое число проектов—все 
это создало на металлургиче
ском факультете громадную 
перегрузку. В то же время 
деканат плохо боролся с эти
ми недочетами-

Однако, несмотря на гро
мадную перегрузку и прочие 
факторы, мешавшие более 
продуктивной учебе, все же 
ряд лекций и предметов был 
закончен раньше срока. Для 
этого, правда, пришлось за
ниматься по 8 часов в день 
(хотя и не ежедневно). Бла
годаря этому некоторые груп
пы четвертого курса заранее 
приступили к сдаче лениниз
ма и других предметов и фа
ктически факультет подошел 
к экзаменационной сессии 
еще к 1 мая. 

Группа 303 закончила рань
ше срока курс прокатки, ла
бораторию физической химии 
и почти все студенты группы 
сдали эти предметы. Из све
дений и разговоров с отдель
ными товарищами видно, что 
группа должна хорошо закон
чить учебный год. 

В составе 303 группы есть 
ряд товарищей, сдавших по 3 
и более предмета. Есть отлич
ники. Тов. Гольденберг 4 пред
мета сдал на .5" . Тт. Шуль
пинова, Лопатко и Осьнин на 
„5" сдали по 3 предмета. 

Наряду с ними есть такие, 
которые могут снизить пока
затели группы. Тт. Анитов, 
Коган, Векслер, Катык и др. 
имеют академическую задол
женность. Им необходимо 
серьезно поработать, чтобы 
после сессии не осталось ни 
одного долга. 

В прошлом семестре былн 
случаи, когда доцент Дмит
риев и инж. Умрихин опаз
дывали на экзамены на пол
тора — два часа. Надо по
нять, что недисциплинирован
ность является бичом успеш
ной сдачи экзаменов. 

Правильная организация эк
заменационной сессии в боль
шой мере поможет нам выве
сти факультет из прорыва. 

Ф-а 

Проф. М. Д. ЧЕРТОУСОВ 

Научно-исследовательская работа 
кафедры гидравлики 

Постановление правитель
ства о введении в высшей 
школе штатно-окладной си
стемы совершенно опреде
ленно разрешает вопрос о 
научно-исследовательской ра
боте профессорско-препода
вательского персонала. Все 
штатные сотрудники инсти
тута должны вести научно-
исследовательскую работу. 
Расширение теоретических 
знаний в области той или 
иной дисциплины, техниче
ски правильное разрешение 
сложных производственных 
задач, рост педагогического 
персонала, подготовка новых 
кадров научных работников— 
все это достигается через 
посредство исследователь
ской работы. 

Научно -исследовательская 
работа не должна быть отор
вана от запросов практики. 

Только в этом плане она 
имеет право на существова
ние. Наука только для нау
ки—отсталая наука и должна 
быть осуждена. 

Чрезвычайно простая по 
форме, весьма глубокая по 
своему содержанию речь то
варища Сталина, произнесен
ная им на приеме участников 
1-го Всесоюзного совещания 
работников высшей школы, 
указывает совершенно чет
кий путь научно-исследова
тельской работы. Это путь 
передовой науки, это путь 
советской науки. По этому 
пути и должна итти научная 
работа кафедр института. 

Кафедра гидравлики наше
го института, находившаяся 
продолжительное время под 
руководством ныне покойно
го академика Павловского, 
всегда была тесно связана с 

научно-исследовательской ра
ботой. Близкий пример та
лантливого энтузиаста в об
ласти научных исследований, 
каким был акад. Павловский, 
невольно захватывал сотруд
ников кафедры и вовлекал 
их в эту работу. Однако, до 
сих пор научная работа со
трудников кафедры протека
ла по преимуществу в стенах 
Н а у ч и о-исследовательского 
института гидротехники^В на
стоящий момент, в связи с 
введением штатно-окладной 
системы, все штатные сотруд
ники кафедры включились в 
н а у ч н о - исследовательскую 
работу также и по линии на
шего института. 

Тематика научно-исследо
вательской работы кафедры, 
намеченная к проведению в 
1938 г., включает в себя ряд 
актуальных вопросов, разре
шение которых является важ
ным для проектирующих ор
ганизаций. В плане исследо
вательских работ кафедры 
содержатся как новые вопро
сы, которые до сих пор еще 

не имеют решений, так и 
старые, которые хотя и ре
шены, но требуют пересмот
ра с точки зрения более уве
ренного и более экономного 
проектирования гидротехни
ческих сооружений. Боль
шинство тем, включенных в 
план работ 1938 г., носит ха
рактер теоретически-экспе
риментальный. Некоторые яв
ляются продолжением и раз
витием той работы, которая 
проводилась к а ф е д р о й в 
1937 году. 

По линии НТК кафедра 
гидравлики вовлекала в на
учно-исследовательскую ра
боту студентов. Результаты 
этой работы были доложены 
студентам на конференции 
НТК гидротехников, состояв
шейся в истекшем семестре 
(доклады тт.Ильина, Савель
ева и др.). Некоторые студен
ческие доклады приняты к 
напечатанию в трудах ЛИИ. 

В план научно-исследова
тельской работы кафедры 
гидравлики включены темы: 

1) исследование намыва и 
размыва русла на расширяю
щихся участках (проф, Леви); 

2) разработка оптического 
метода исследования плана 
течений в пределах узла со
оружений (доц. Избаш); 

3) исследование условий и 
стечения через сифонные во
досливы (асе. Семенов); 

4) неустановившееся дви
жение в напорных юдоводах 
(проф. Сабанеев); 

5) исследование движения 
жидкости в канале при сбро
се из водохранилища через 
водослив (канал с переменг 
ным расходом) (доц. Петра-
шев); 

6) исследование вопроса о 
движении грунтовых вод в 
теле земляного откоса при 
снижении горизонта воды в 
водоеме (доц. Чугаев); 

7) фильтрация воды в ани
зотропных грунтах (доц. Ара-
вин); 

8) истечение через водо
слив с широким порогом 
(проф. Чертоусов). 



ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО 
ПРОФКОМУ ЛИИ 

чрезвычайно странным ка
жется отношение к спортив
ным секциям со стороны об
щества „Авангард". Линия, 
взятая им в отношении тре
неров, приводит к развалу 
спортивной работы. 

Тренер следит, чтобы зани
мающийся не перегружался, 
чтобы тренировка была нор
мальной. Если нет опытного 
руководителя, то секция топ
чется на одном месте, спорт
смены не приобретают техни
ки. Без тренера секция раз
валивается. 

Яркий пример тому—секция 
бокса. Этот вид спорта ока
зался в институте упразднен
ным, так как труд тренера 
перестали оплачивать. Тренер 
тов. Пассек проработал два 
месяца бесплатно и больше 
не стал. 

Как студент ЛИИ, он не 
претендует на полную ставку 
тренера в 500—600 рублей, а 
150 рублей у общества „Аван
гард" может найтись. 

Возмущенные нетерпимым 
отношением к секции бокса, 
мы, члены секции, просим 
профком института рассмот
реть этот факт и доскональ
но узнать можно ли оправ
дать действия ДСО „Аван
гард" и, в частности, его ру-

•ководителя тов. Хлебовского. 

Студенты БЕЛЯКОВ — 167 гр.. 
ГИРШФЕЛЬД — 252 гр., ЯКИ-
МОВ-Пе гр., ФаМИН—174 гр., 
СПЕРАНСКИЙ — 1 2 5 гр.. КИ-
РЕЕВ-За5 гр., В. АЛЕКСАНД
РОВ—131 гр.. БАРШАЕВИЧ — 
131 гр. 

Фото Коновалова 

Размышления 
на досуге 

Некоторые комнаты 
в общежитии на Флюго
вом переулке выглядят 
очень непривлекательно. 

— Когда я жил у маменьки, поче-
ыу-то в комнате всегда чисто было. 

— А что, если мы сейчас уберем 
мусор? 

— Ну, вот еще — рукн пачкать. 

О О О 

Недавно закончился смотр художественной самодеятельности по союзу работников тяже
лого машиностроения. 

На снимке: один из участников смотра — заведуюи^ий лабораторией радиофизики ЛИИ 
тов. Ковыркин на репетиции 

О О О 

ВОЗРОДИТЬ СЕКЦИЮ БОКСА 
ДСО „Авангард" предло

жило тренерам из числа сту
дентов продолжать работу 
в секциях бесплатно, в по
рядке общественной нагруз
ки. Я пытался работать при 
этих условиях, но через два 
месяца распустил секцию, так 
как не мог без компенсации 
нести двойную физическую 
нагрузку. 

Итак, секция бокса распа
лась. Она существовала в на
шем институте несколько 
лет, мы участвовали в меж
вузовских соревнованиях,бра
ли хорошие места. Нужно ли 
доказывать, что, несмотря на 
свою специфичность, бокс 
дает наиболее гармоничное 
развитие мышечной системы, 
вырабатывает волевые каче
ства, быстроту реакции, лег
кость передвижений. Стоит 
ли доказывать, что культи
вирование бокса в стенах ин
ститута — вещь безусловно 
нужная. Кто может отрицать 
особое оборонное значение 
бокса? 

(.Я!«.к«.там-»к%:': 

В институте сейчас есть 
несколько спортивных секций, 
которые остались жить толь
ко потому, что тренеры в 
них оплачиваются. Осталь
ные или распались, или вла
чат жалкое существование. 
Они не только не вырабаты
вают новых спортсменов, но 
даже растеряли всех разряд
ников спортсменов, которые 
разбежались по другим об
ществам- и теперь будут вы
ступать против нас. 

Неудача легкоатлетов на 

весенней спартакиаде — э т о 

лишь первый сигнал. Даже 

если с осени восстановить 

прежнее положение—то это 

не даст результатов сразу. 

Для выработки спортсменов 

нужно время. Кампанейщиной 

на факультетах не заменить 

серьезной работы в секциях. 

Секции—это костяк, вокруг 

которого группировался ак

тив, а уж вокруг актива 

группировались массы люби

телей, болельщиков, т. е. ^ех, 

кто был резервом этого ак-

О 

тива. Теперь эта система на
рушена и результаты не за
медлили сказаться. Иначе, 
как словом развал, нельзя ха
рактеризовать состояние вне
школьной физкультурной ра
боты в нашем институте. 

И. ПАССЕК 

Фото Ананьева 

" * ^ 

^ Ж 

Студент Раевский зани
мается тяжелой атле

тикой 

О О 

ПРИ Е М 
В ВОЕННЫЕ УЧИЛИЩА 

Спорт — одно из любимейших занятий студентов во внеучеб-
ное время. Иа снамке: студент Калганов (ИФФ) тренируется 

в метании диска Фото Ананьева 

Сейчас производится прием 
в военные училища Рабоче-
крестьянской Красной армии. 

Ленинградская Военная школа 
Авиационных Техников Военно-
Воздушных Сил РККА имени 
тов, Ворошилова объявила прием 
заявлений о поступлении в школу. 
Школа готовит авиационных тех
ников по эксплоатации моторов и 
самолетов военно-воздушных сил 

РККА. Лица, окончившие школу, 
удостаиваются звания воентехни
ка 2-го ранга. В школу принима
ется молодежь мужского пола 
в возрасте от 17 до 23 лет, годная 
по состоянию здоровья для ра
боты в частях ВВС. Студенты 

вузов принимаются без испыта
ний. 

Прием заявлений до Г августа 
1938 года. 

Объявлен прием в Ленинград
ское Военное электротехническое 
училище ИИ. П. И. Баранова. Учи
лище готовит на базе электро
технической подготовки высоко
квалифицированных военных спе
циалистов: лейтенантов и воен
техников. Срок обучения в учи
лище 2 года. Студенты втузов 
принимаются без испытаний. 

Более подробные справки об 
условиях приема в военные учи
лища РККА можно получить 
в военном столе института или 
военкомате. 

ЛЕТНИЙ ЛАГЕРЬ 
АЛЬПИНИСТОВ 
Президиум горной секции 

ВЦСПС в виде исключения 
утвердил для альпинистов-
ЛИИ лагерь без капитально
го строительства. 

Факультетские организации 
рекомендовали участников-
альпиниады. Окончательный 
отбор произведен секцией 
альпинизма 5 июня. 

В лагерь поедут 65 чело
век. В их числе 15 принятых 
в инструкторскую школу. На
чальником школы утвержден 
старший инструктор альпи
низма В. П. Сосоров. Стар
шим инструктором лагеря 
утвержден Андрей Вальтер. 

В этом году предполагают
ся рекордные восхождения 
инструкторских цепочек на 
Межирги по восточной стене 
(первовосхождение) и Шха-
ра—траверс. 

Кроме того, рядом участни
ков инструкторской школы 
будут взяты вершины 4-й ка
тегории сложности. 

О в ы п у с к е г о с у д а р с т 
в е н н о г о в н у т р е н н е г о 
в ы и г р ы ш н о г о з а й м а 
1938 г. и о к о н в е р с и и 
г о с у д а р с т в е н н ы х вну
т р е н н и х в ы и г р ы ш н ы х 
з а й м о в 1929, 1930, 1932 

и 1935 гг . 

Правительством принято решение 
0 выпуске государственного вну
треннего выигрышного займа 1938 г. 
Заем размещается среди населения 
путем продажи облигаций через 
сберегательные кассы за наличный 
расчет. 

Продажа облигаций займа в рас
срочку и подписка иа заем не про
изводится, в соответствии с достиг
нутым укреплением курса советского 
рубля и установленной процентной 
ставкой по кредитным операциям, 
в стране производится конверсия 
государственных внутренних выиг
рышных займов 1929, 1930. 1932, 
1935 гг. и обмен облигаций этих зай
мов на облигации государственного 
внутреннего выигрышного займа 
1938 года. 

Обмен производится до 1 марта 
1939 года. После этого срока необ-
мененные облигации теряют силу и 
обмену не подлежат. 

Государственный внутренний выи
грышный заем 1938 г. выпущен на 
сумму 600 миллионов рублей сроком 
на 20 лет, с 1 нюня 1938 года по 
1 нюня 1958 года яз 3 проц. годо
вых. 

По облигациям займа установлены 
выигрыши в размере 25000, 10000, 
5000. 1000 и 400 рублей на облига
цию в 200 руб., включая нари
цательную стоимость облигации 
(200 р.). 

Облигация, на которую пал выи
грыш, погашается и исключается иэ 
дальнейших тиражей. 

в течение 20-летнего срока 
займа производится 120 тиражей 
выигрышей, по шесть тиражей каж
дый год. в 1938 году состоятся трн 
тиража выигрышей: 10 августа, 
10 сентября и 10 декабря. 

Облигации государственного вну
треннего займа 1938 г. свободно 
покупаются и продаются сберега
тельными кассами. / 

Облигации вновь выпушенного 
займа поступят в сберегательные 
кассы в первой половине нюня те
кущего года. 

До получения облигаций, сберега
тельные кассы производят предва
рительную продажу облигаций под 
установленные квитанции. 

Государственный внутренний выи
грышный заем 1938 года выпуска
ется в облигациях достоинством в 
200, 100 и 50 рублей. 

Продажу облигаций займа 1938 г. 
по Выборгскому району производит 
следующие сберегательные кассы: 

1880/ОЧ—Лесной пр., 75. 
1880/13—пр. Карла Маркса, д. 47. 
1880/84—2-й Муринский, д. 56. 
1880/102—пр. нм. Энгельса, 12. 
1880/62—Политехническая ул., д. 2. 
1880/92—Языков пер., д. 23-а. 

Центр. Сберкасса № 1880 
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